
 

                Silvesterausgabe 2024 
 
Liebe Ohner! 
Das Jahr 2024 geht zu Ende. Gefühlt war das ein Jahr, in dem nach Corona eine Krise nach 
der anderen kam, wir aber letztendlich aus keiner Krise wieder herauskommen. Gefühlt 
verlieren wir, es funktioniert nichts, alles ist festgefahren, Arbeitsplätze brechen weg, wir 
rutschen wirtschaftlich ab, es werden keine Entscheidungen für Lösungen getroffen. Das 
Gefühl von Angst und Verlust macht sich breit. 
Wir konzentrieren uns nur noch auf das, was uns unterscheidet und nicht mehr auf das, was 
uns eint. Wir verlernen zunehmend, vernünftig miteinander zu reden, vernünftig miteinander 
umzugehen und uns vernünftig auseinander zu setzen. 
Unser Bundespräsident hat in seiner Weihnachtsansprache den Zusammenhalt unserer Gesell-
schaft angemahnt. Nur so können wir die Zukunft schaffen, gerade in unsicheren Zeiten. Alles 
andere würde auch zu einer Gefahr für unsere Demokratie! 
 
Auch das Thema Vereinzelung und Einsamkeit nimmt immer mehr Raum ein in unserer Ge-
sellschaft, besonders bei den sehr jungen Erwachsenen. Da, denke ich, können wir in Ohne 
froh sein, dass wir unsere Vereine, die Nachbarschaften, die Kirchengemeinde, die 
Schützenhalle, die Gaststätten, den Dorfmarkt usw. als Treff- und Kommunikationspunkte 
haben. Oder auch Gemeinschaftsaktionen wie das Rudelsingen vor Weihnachten oder das 
Neujahrskuchenbacken der Landfrauen an unzähligen Nachmittagen mit im Ergebnis 
unzähligen Neujahrskuchen. Sie alle vermitteln Zugehörigkeit und Identität.  Wir müssen aber 
auch selber mitmachen und teilnehmen! 
Ein ganz besonderer Dank gilt in diesem Zusammenhang den Vereinen, die sich speziell der 
Jugendarbeit widmen: dem Spielmannszug, der Feuerwehr und den Sportvereinen. 
Und auch Angelika Zeidler, die über 40 Jahre lang mit viel Herz den Kindergottesdienst in 
der unserer Kirchengemeinde gestaltet hat und nun verabschiedet wurde. Vielen herzlichen 
Dank für eure unermüdliche Arbeit!  
 
Um die Aufenthaltsqualität zu steigern, aber auch weitere Kommunikationspunkte zu 
schaffen, wird die Gemeinde Ohne - wenn der Leader-Antrag bewilligt wird – an 
verschiedenen Stellen in der Gemeinde Bänke aufstellen, am Beispiel der Bank auf dem 
Spielplatz in der Molkereistraße. Beginnen werden wir auf dem Spielplatz und an der Nore, 
denn die Bänke sind abgängig. 
Der Gemeinderat hat an der Schüttorfer Straße für den Bereich „Kesslers Garten“ bis 
einschließlich „ehemals Gerhard Bauer“ eine Innenbereichssatzung zur Bebauung 
beschlossen.  
Die letzten Leitungen der zweiten Glasfaserausbaustufe werden jetzt angeschlossen, und 
damit ist der Komplettausbau in Ohne endgültig abgeschlossen. Ganz Ohne ist jetzt mit 
Glasfaser >100 MBit versorgt. Geschafft! 
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Im Baugebiet „Östliche Molkereistraße“ sind jetzt 7 Grundstücke verkauft und eins ist 
reserviert. Die ersten drei Häuser sind in Bau. Die ersten Richtfeste und sonstige Partys 
werden dort schon gefeiert. Weitere Bauanträge sind noch nicht gestellt, sind aber in 
Vorbereitung. 
 
Die Bautätigkeiten an der Hofstelle Egbers sind abgeschlossen. An zwei „Tagen der offenen 
Baustelle“ konnten sich alle Interessierten ein Bild davon machen, wie aus dem 
Gebäudeensemble der ehemaligen landwirtschaftlichen Hofstelle Ferienwohnungen 
geschaffen wurden. Vielen Dank an Nils Obremba und Evert Hermeling, die dieses Projekt in 
Angriff genommen haben. Der laufende Betrieb soll am 01.03.2025 starten. 
 
Die Umnutzung dieser ehemals landwirtschaftlich genutzten Gebäude ist mit Dorf-
erneuerungsmitteln gefördert worden. Es ist das letzte Dorferneuerungsprojekt und damit wird 
die Dorferneuerung in Ohne abgeschlossen. In dieser Zeit sind über 2 Millionen Euro 
Fördermittel in unsere Gemeinde geflossen.  
Wir werden das zum Anlass nehmen, eine Abschlussveranstaltung mit allen Beteiligten zu 
organisieren, und um noch einmal aufzuzeigen, was sich dadurch in Ohne alles verändert hat. 
Alles weitere werden wir frühzeitig bekannt geben. 
 
Und nun noch ein paar Infos:  
 
Im Herbst wurden im Rahmen eines Bingo-Spieleabends unter den Ohner Vereinen 500 € aus 
Erlösen der Kronkorkenaktion mit Michael Grönefeld ausgelost. In diesem Jahr ging der Preis 
an den Spielmannszug. Janek Rönne konnte an dem Abend den Scheck in Empfang nehmen. 
 
Die Weihnachtsbäume werden auch in diesem Winter abgeholt, dieses Mal durch den 
Spielmannszug. Alles weitere siehe „Aus den Vereinen“. 
 
Für den Spielplatz soll für die nächste Saison Spielzeug gesammelt werden. Wer nicht mehr 
gebrauchte Spielsachen hat und sie abgeben möchte, kann sich bei Jana Wessels oder bei mir 
melden. 
 
 
 
===========================Aus den Vereinen========================== 
 
Heimatverein Ohne 
 
09.01.2025 um 19:00 Uhr Gründung einer Bierbraugruppe im Gasthof Dreihus 
21.01.2025 um 19:00 Uhr im Feuerwehrhaus Jahreshauptversammlung, im Anschluss Vortrag     
                   von Jürgen Schevel („Hören und Sagen“ – Sagen und Geschichten aus der Ober-  
                   grafschaft).                                                                                         (Gerd Nibbrig) 
 
Schützenverein Ohne-Haddorf 
 
Am 12.01.2025 um 14:00 Uhr findet in der Schützenhalle die Jahreshauptversammlung statt. 
                   Es werden wichtige Themen für die Zukunft besprochen, unter anderem der Aus-  
                   tausch der Heizung und der Dachdeckung, die Neuanschaffung der Vereinsfahne  
                   und das Jubelfest 2027. Um zahlreiches Erscheinen wird gebeten.        
 
                                                                                                                     (Frank Kaldemeyer) 



Spielmannszug Ohne-Haddorf    
 
                   Der Spielmannszug veranstaltet in diesem Jahr die Tannenbaumaktion. Samstag,  
den 11.01.2025 holen wir die Weihnachtsbäume von zuhause ab. Wir freuen uns über eine  
                   Geldspende für die Jugendarbeit in unserem Spielmannszug.  
                   Bei Rückfragen: Janek Rönne 0174 6416922. 
Am 06.04.2025 findet ein Konzert des Spielmannszuges statt. Nähere Infos folgen. 
                                                                                                                             (Janek Rönne) 
 
Ortsfeuerwehr Ohne 
 
                   Die Ortsfeuerwehr Ohne veranstaltet beim Feuerwehrhaus in Ohne am Sonntag,  
den 18.05.2025 einen Brandschutztag. Beginn ist 11:00 Uhr. Vorher wird es um 10:00 Uhr  
                   einen Gottesdienst im Feuerwehrhaus geben.                               (Timo Schrapp)                    
 
SSV Ohne 
 
Am 20.02.2025 findet die Jahreshauptversammlung um 20 Uhr in der Gaststätte Timmer- 
                   Gellenbeck statt. Der SSV Ohne wünscht allen ein gesundes und erfolgreiches 
                   Jahr 2025!                                                                                          (Michael Holt) 
 
             
Hinweisen möchten wir außerdem auf den Neujahrsempfang der Samtgemeinde Schüttorf. 
Er findet am 19.01.2025 ab 11:00 Uhr in der Mensa der Oberschule statt. Das Programm wird 
gestaltet mit Unterstützung eines Comedy-Performers, der Musik-Akademie Obergrafschaft 
und der KiTa „Vechtehüpfer“. 
 
Des Weiteren möchten wir schon jetzt auf die vorgezogene Bundestagswahl hinweisen. Der 
Bundespräsident hat sie auf den 23. Februar 2025 festgesetzt. Wahllokal wird wieder das 
Feuerwehrhaus sein. Wir bitten alle, von dem Wahlrecht Gebrauch zu machen. Viele Länder 
der Welt wären froh, wenn sie die Möglichkeit hätten. Aber auch für die Demokratie in 
Deutschland wird es eine wichtige Wahl werden. 
 
Zum Schluss bleibt mir nur noch DANKE zu sagen, allen, die sich eingesetzt haben für unser 
Gemeindeleben und unser Gemeinschaftsleben, jeder auf seine Weise, damit wir eine 
Gemeinschaft bleiben, die auch Spaß macht. 
 
 
Ich wünsche allen für das neue Jahr 2025 alles Gute, Gesundheit und Zufriedenheit.   
         
                                                                                         
Denkt alle an den 23. Februar 2025 und an heute Abend im Turm. 
 
                                                          

                                                                                                             
Bürgermeisterin 
 
 


